

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Engaño

Desde hace algún tiempo el señor Lerroux pretende captarse la confianza de las derechas.

A nosotros no puede engañarnos el hombre que, de un lado, afirma que será conservador frente al comunismo, y que de otro lado afirma que no recurre a su historia, ni a sus predicciones de siempre.

Han sido varias las ocasiones que ha hecho el señor Lerroux, para demostrar que podía ser un digno depositario de la confianza derechista, y no parece sino que ha querido desaprovecharlas, para no captarse la enemistad de sus amigos de ayer.

Se ha discutido en el Parlamento el voto particular del señor Calderón y cuando los radicales habían anunciado por boca de Villanueva, que votarían con los católicos, cuando llega la hora de cumplir lo que se ofrece, el señor Lerroux y la mayoría de sus amigos abandonan el salón, quedando para votar de los radicales únicamente diez o doce diputados.

Las derechas españolas son católicas; por ese camino don Alejandro no podrá captarse la confianza de un sector importante de la opinión española.

Cambio de nombres de calles

En la sesión de anoche celebrada por el Ayuntamiento, se acordó a propuesta del señor Morales cambiar los nombres de la Plaza de San Ginés y de la calle de San Miguel, por Plaza de Marcelino Domingo y calle de Alcalá Zamora respectivamente.

Quando el paro obrero, deben merecer toda la atención de nuestros municipios, como se demostró en las protestas del público, que recogemos en otro lugar, es lamentable que nuestros ediles pierdan el tiempo en asuntos como este que hiere los sentimientos de unos vecinos que, indudablemente, no habrán sido consultados.

Aún sin restar méritos a los señores Alcalá Zamora y Domingo, como católicos, en nuestra opinión San Ginés de la Jara y el Arcángel San Miguel están muy por encima de dichos señores.

Los vecinos de dichas calles tienen la palabra.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Terminadas las vacaciones, se reintegró a su destino en La Ajoza nuestro querido amigo el culto maestro nacional don Antonio García Sánchez.

—De Segorbe, el Cónsigo Magistral M. I. Sr. don Luis Quixala, encargado de predicar en el solemnisimo novenario a Jesús Sacramentado que ha comenzado hoy en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

—Ha llegado de Alemania, la señora Hett Schlegel para dirigir el Jardín Infantil alemán que el Colegio alemán abrirá el lunes 4 de abril.

CLUB DE REGATAS

Mañana domingo a mediodía se celebrará en el Gran Hotel una comida en honor de los tripulantes de las yolas «Cartagena» y «Marгерita», que vencieron en las últimas regatas,

conquistando la primera de ellas la Copa del Presidente de la República.

El precio del cubierto es de 8'80 pesetas y los socios que deseen asistir pueden adquirir su tarjeta en el Gran Hotel, hasta las diez de la mañana del domingo.

NOTAS VARIAS

—Hoy celebran su fiesta onomástica doña Facy Echigas de Murcia, don Francisco Bastarrache y don Francisco de Paula Oliver.

—Esta tarde a las cuatro en el domicilio de los señores de León se ha celebrado el enlace matrimonial de la bellísima señorita María de los Dolores de León Palacios y el contador de nautico don Antonio González de Guzmán.

La novia estaba encantadora; lucía su gentil y aristocrática figura un elegante traje de viaje.

El novio vestía el uniforme del cuerpo a que pertenece.

Ha bendecido la unión el señor cura ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Collados.

Han sido padrinos en la ceremonia la madre de la novia doña Matilde Palacios de León, que vestía severamente rico traje negro y el padre del novio don Hipólito González Toledo.

Firmaron el acta como testigos por la novia su tío don Ignacio León, el coronel de Artillería don José López Piate, don Ramón Carlos Rosa, don Rafael Sánchez Ojeda y el ingeniero Naval don Rafael de León.

Por el novio el intendente de la Armada don Manuel Calderón, el abogado don Miguel Rodríguez Valdés, el teniente coronel de Caballería don Antonio Pérez, el comisario don Rafael Quixala y don Santiago Cantó.

La boda se celebró en la mayor intimidad.

El nuevo matrimonio ha salido en viaje de boda para Alicante y varias capitales de España.

Reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus familias señores de León y de González Toledo.

ENFERMOS

En Madrid se encuentra enfermo de algún cuidado don Gabriel Parera Aznar hijo de los Condes de Casa Valiente.

LETRAS DE LUTO

A los 19 años de edad ha fallecido la bella señorita Isabel Pérez Piñera cuyo sepelio se verificó esta tarde con asistencia de numerosas amistades.

Descansen en paz y reciba su familia y particularmente su prometido nuestro querido amigo don Antonio Gómez Cuenca nuestra sentida condolencia.

—Hoy se celebraron entregos en Santa María de Gracia por el alma del malogrado joven don Salvador Acosta García a cuyos padres y hermanos renovamos nuestro pésame.

—Con numeroso acompañamiento se efectuó esta tarde el entierro del malogrado joven don Joaquín Alcolea Romo, cuya muerte ha causado gran sentimiento entre sus numerosos amigos. Descansen en paz.

A su padre nuestro amigo, don Vicente Alcolea y demás familia enviamos el más sentido pésame.

—En Santo Domingo se han celebrado entregos por el alma de doña Julia Cándido de Barreto en cumplimiento del séptimo año de su fallecimiento.

LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Los parados protestan y el Alcalde hace desalojar el salón. —Se acuerda dar los nombres de Alcalá Zamora y Marcelino Domingo a la calle de San Miguel y plaza de San Ginés, respectivamente

Ayer tarde celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Pérez San José y non asistiendo de los concejales Romero, Morales, Ros, Serrano, Zamora, Castillo, Noguera, Balsalobre, Gasclero, Cegarra, Fructuoso, Escudero, Méndez, Pérez Lurbe, Dorda, Hernández, Martínez Pérez, Miralles, Céspedes, Lorente, Visiedo, Peña Ver, Oliva, Aranda y el diputado Navarro. Algunos llegaron después de la votación de alcalde.

Orden del día

Aprobada el acta anterior, se procede a la segunda votación para elegir Alcalde, quedando elegido de nuevo luteramente hasta la tercera votación don Isidro Pérez San José por 16 votos (45 tiene el Concejo) y 4 papeletas en blanco.

Quedó sobre la mesa una instancia de don Salvador Matinez Pérez sobre cuenta de depósito.

Se debate ampliamente un informe de la Comisión de Hacienda sobre instancia de don Antonio Fornet Martínez, referente al servicio de extracción de materiales locales interviniendo Castillo, Pérez Lurbe, Hernández, Morales, Dorda y la presidencia. De la discusión sacamos en claro que se ha querido beneficiar a otro individuo con la adjudicación de este servicio en perjuicio del señor Fornet. Olmos protesta energicamente a los señores Dorda y Castillo. Esta dice que «vienen ocurriendo cosas muy lamentables en el municipio» y califica de atropello lo que se ha hecho.

Por fin se acuerda sacar inmediatamente a concurso este servicio, llevándose las bases del mismo a la sesión próxima, para lo cual se reunirá con urgencia la Comisión de Hacienda presidida por el Alcalde.

Se desestiman instancias de don Emilio Gómez Ruiz y don Francisco Feaor.

Se acuerda que va a la Comisión de Hacienda un informe sobre instancia de don Rafael Valle referente a arbitrio por solares.

Se da cuenta de un expediente de la Comisión de Hacienda instruido a los comerciantes de vinos don José Antonio Madrid y don Antonio González por defraudación. El informe de la Comisión es desestimando la reclamación de los interesados contra la sanción impuesta.

Se entabla sobre esto larguísimo debate, interviniendo Méndez, Pérez Lurbe, Lorente, Castillo, Noguera, Hernández, Fructuoso y la presidencia. Los dos primeros pedían volviese el informe a la Comisión. Se sometió el asunto a votación nominal y quedó aprobado el informe con el voto en contra de Méndez y Pérez Lurbe.

Durante la discusión un grupo de obreros sin trabajo que estaban entre el público produjeron repelida interrupción y ante la insistencia de las protestas, por orden del Alcalde se desalojó el salón en medio de un gran alboroto.

Se aprueba con otros informes de la Comisión de Hacienda, Gobernación, Fomento e Instrucción Pública.

Pasó a la Comisión de Hacienda la sentencia dictada por el Tribunal Supremo en el pleito promovido por la Compañía Madrileña de Alumbrado y Gasificación por gas.

Se acordó dar las gracias al ministro de la Gobernación por la remisión de 20 000 pes. para obras.

Otros asuntos

Fuera del orden del día se leyó un escrito de la Cámara de la Propiedad, haciendo reclamación contra el presupuesto municipal, por el impuesto de viviendas insalubres.

El señor Pérez Lurbe protesta de que se implante ese impuesto.

El Ayuntamiento acuerda que por no ser de su competencia resolver sobre la reclamación presentada, deben dirigirse los reclamantes a la Delegación de Hacienda de la provincia.

Se da lectura a un escrito de la Fábrica de Gas, relativo a reclamaciones de cantidades que se adeudan por el Ayuntamiento y el compromiso que tiene este, de abonar, después de la transacción que se hizo, ya que la fábrica renunció al cobro de los intereses.

Pérez Lurbe pregunta lo que ha hecho la Comisión de Responsabilidades sobre este asunto, ya que cuando se le hizo saber se habló de exigencias a la Compañía.

El alcalde le contesta que la reclamación que hace la fábrica, no hay más remedio que atenderla, pues si no se atiende, la citada fábrica podría según la transacción hecha, cobrar las cantidades que se le adeudan, embargando las rentas del Matadero.

Castillo contesta al señor Pérez Lurbe que el asunto de las responsabilidades de la fábrica, está ya terminado hace unos días, y el acta no se hizo, fue porque durante la actuación de Zaira se paralizó el expediente. Dice que para la próxima sesión se traerá al Concejo.

Se aprueba un informe de los letrados señores Méndez y Clemente, ratificando el acuerdo de levedad sobre la construcción de casas baratas.

Se acuerda nombrar jefe del servicio de la oficina de la Bolsa del Trabajo a don Casimiro Buitrago.

Se aprobó informe emitido por la Comisión de Gobernación, sobre petición de unos derechos de varios funcionarios municipales.

Quedó sobre la mesa el presupuesto de la Comisión de Recauché.

Movimientos

Se aprueban tres mociones del radical socialista señor Morales. Una para que se reconozca el crédito de unos meses que se deben a la maestra subvencionada de Los Belones. Otra pidiendo que de las Bibliotecas populares que han de crearse, dos se las denomine de Pérez Galdós y de Marcelino Domingo; y la otra proponiendo que se cambien los nombres de la calle San Miguel y Plaza de San Ginés, por los de Alcalá Zamora y Marcelino Domingo respectivamente.

Balsalobre solicita que el papel

que se encuentra pendiente de cobro en ejecución de arbitrios municipales se señale un plazo de un mes para que pueda abonarse en período voluntario. Así se acuerda.

Pasó a informe de la Comisión de Sanidad y Beneficencia una moción de Céspedes, interesando se jubile al practicante titular de Alumbres don Aurelio Martínez.

Pasó a la Comisión de Instrucción Pública una moción, sobre nombramiento de un maestro para la escuela de Manchinos, que se encuentra cerrada desde hace más de seis meses.

Ruegos y preguntas

Méndez denuncia por constituir un peligro el puente de Los Dolores que conduce a torre de Pereta y pide vaya el arquitecto Jita de que informe y se solicite con toda urgencia, de quien corresponde, el inmediato arreglo.

Castillo pide que se den las gracias a la Comisión de festejos; que se quite el pedestal de Miranda por no cumplir con su cometido; que se reponga a un guardia municipal diurno que dejó cesante Zaira; que por el Ayuntamiento para conmemorar el primer aniversario de la República, se den dos mil bolones de comida a los pobres; que en ese día se den comidas extraordinarias a los estudiantes de la Casa de Misericordia y a los escolares que asisten a la Casa del Niño.

Después denuncia a los patronos pelagueros por no haber atendido la invitación hecha por la Alcaldía para cerrar sus establecimientos el día en que estuvo el Presidente de la República en Cartagena. Y al practicante titular del segundo distrito urbano don Juan León, por tener desde hace muchísimo tiempo abandonado su cargo, haciéndole este servicio otro practicante don Manuel Gomez, al que retribuye con 30 pesetas mensuales. Pide se forme el expediente al señor León, y que el servicio que presta el señor Gomez, se le ponga a cuenta para cuando exista una plaza de practicante vacante.

Balsalobre dice que varios vecinos del barrio de la Concepción, le han denunciado que la comadrona titular no reside en dicho barrio, por haberse trasladado a las casas baratas, que no es precisamente el sitio donde debe vivir, ya que está fuera de su distrito.

Corda pide se dirija el alcalde a la Jefatura de Obras Públicas, para que se active la tramitación del concurso de las obras de la carretera de Cartagena Blanca, ya que existe cantidad presupuestada para ello.

Peñalver hace una pregunta sobre gestiones hechas sobre la subida del pan familiar.

El alcalde promete atender todas las ruegos y se levanta la sesión a las 11 de la noche.

Submarinos a Valencia

Esta tarde se preparó para Valencia los submarinos «C-2», «C-6», «B-5» y «B-6», que constituyen la división, que manda el capitán de fragata don José Castillo. En aquel puerto se retiraron los «C-1» y «C-3» que marcharon a Palma.

El viaje de los submarinos, está relacionado con el de S. E. el Presidente de la República.

Se alquila el 2.º piso de Aire, 32